

CHRONIQUE DU CHAOS AMBIANT

Deux choses sont infinies : l'univers et la bêtise Albert Einstein

- Après le Brexit l'anglais n'est plus la langue maternelle que de 7 millions de personnes soit 1% des citoyens de l'Union, ce qui n'a pas empêchée la Présidente de l'UE, l'allemande Ursula von der Leyen, de prononcer le 16 septembre son discours sur l'état de l'UE presque entièrement en anglais, contre l'usage. L'anglais demeure une langue de l'UE et il faudrait un vote unanime du Conseil pour l'exclure.
- La loi de 2004 sur les signes d'appartenance religieuse dans les écoles publiques édicte que l'habillement des élèves est défini par le règlement intérieur de chaque établissement lequel a été établi en collaboration de la direction, des représentants de parents d'élèves et des personnels élus. Il exige souvent une « tenue correcte », notion laissée à l'appréciation des personnels éducatifs. Ce manque de précisions a soulevé cet automne 2020 un mouvement de révolte des collégiennes et lycéennes pour revendiquer le droit de s'habiller comme elles le veulent sans être vues comme des objets sexuels. L'affaire est remontée jusqu'à la présidence de la République. C'est tout de même inquiétant de voir la jeunesse se mobiliser pour exhiber son nombril en pleine période de combat contre le virus.
- Les substances perfluorées et poly-fluorées (PFAS) sont une famille de plus de 4 700 molécules chimiques dont les propriétés de résistance aux chaleurs intenses et aux acides expliquent leur présence dans de nombreux produits de consommation ; les PFAS sont utilisés dans les textiles, les emballages en papier alimentaire, certains cosmétiques et les instruments de cuisine, dans les vernis et peintures et même dans des médicaments. Les PFAS sont omniprésents dans l'environnement : dans les eaux ; de surface ou souterraines, dans l'air, dans le sol, ne se dégradant quasiment jamais. Les substances sont capables de passer de la mère à l'enfant pendant la grossesse. La liste des effets sanitaires signalés depuis 2009 s'allonge de jour en jour : taux élevé de cholestérol, cancer des testicules et du rein, dysfonctionnement hépatique, hypothyroïdie, obésité ; réduction des taux d'hormones ou diminution de la réponse immunitaire aux vaccins.
- Aux USA, le Congrès considère la lutte contre cette pollution comme une urgence nationale. En ce qui concerne l'Europe on serait en droit de voir l'EFSA (european food safety authority) ne pas se contenter d'un nouveau rapport annuel de recommandations non contraignantes mais initier une Directive de la Commission interdisant l'usage des molécules et mettant en demeure les industriels de décontaminer les sols qu'ils ont pollués ; une action que la Commission envisage de prendre dans une dizaine d'années... C'est aux citoyens avertis du danger de soutenir les actions de groupe : en cours de mobilisation. Contre les PFAS pas de vaccin.

CORINDON

Tapuscrit du 07/12/2020

